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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES (C.M.J) 

SÉANCE DU MERCREDI 19 AVRIL 2023 
COMPTE-RENDU 

 
 
 

 
 

 
Objet : Séance plénière Conseil Municipal des Jeunes (C.M.J) du 19 Avril 2023 
 
Présents : 
- Véronique Jacqueline, Maire de Vaucresson 
- Thierry Julienne, Maire-adjoint chargé de la jeunesse et sports 
- Nadine Bouquin, Maire-adjointe chargée de l’enfance  
- Vanina Fouet, Responsable jeunesse et sports 
- Florian Trioreau, Chargé jeunesse 
- Bénédicte Legrand-Robert, animatrice CMJ 
- Quentin Fronteau, jeune conseiller CMJ 
- Sasha Hassanine, jeune conseiller CMJ 
- Alexis Cousin, jeune conseiller CMJ 
- Pauline De Lauzanne, jeune conseillère CMJ 
- Etienne De Lauzanne, jeune conseiller CMJ 
- Alain Goussard, souvenir français  
 
Excusés :  
- Zoé Jaubert, jeune conseillère CMJ 
- Maxence Jounot, jeune conseiller CMJ 
- Léonor Elias, jeune conseillère CMJ 
 
 
Objet de la présente séance : 

- Présentation des travaux effectués lors des commissions 
- Présentation des projets du CMJ 
- Cérémonies commémoratives à venir  

 
 
1. Ouverture de la séance par Véronique Jacqueline, Maire  

Madame la Maire ouvre la séance en soulignant et en félicitant le travail effectué par les jeunes 
conseillers lors des réunions de travail en commissions. La mise en place d’un projet nécessite beaucoup 
de temps de préparation en amont. Les jeunes conseillers sont les porteurs de projet. 
 
Madame Bouquin, maire adjointe chargée de l’enfance, ne pouvant être présente lors la séance 
d’installation, se présente aux jeunes conseillers. Il est important pour la Ville de voir que son Conseil 
Municipal des Jeunes soit formé de jeunes conseillers impliqués et motivés.   
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Les jeunes conseillers se présentent chacun à leur tour en donnant leur nom, prénom et établissement 
scolaire.  
 
Mr Alain Goussard, membre de l’association du souvenir français, se présente aux jeunes conseillers. 
L’association du souvenir français a été fondée en 1887 et reconnue d’utilité publique le 1er février 1906 
qui a pour vocation d'honorer la mémoire de tous ceux qui sont morts pour la France qu’ils soient 
Français ou étrangers. Mr Goussard est présent lors des cérémonies commémoratives qui ont lieu dans 
la Ville. Les jeunes conseillers seront associés lors des futures cérémonies.  
 
 
 

2. Présentation des travaux effectués lors des commissions de travail  
Bénédicte Legrand Robert, animatrice du CMJ, présente à l’équipe municipale les travaux effectués lors 
des réunions de travail en commissions qui ont eu lieu. 
Les jeunes conseillers se réunissent une fois par mois en commission thématique. Ils y proposent et 
préparent les actions susceptibles d’être menées par eux-mêmes.  
 
Depuis la séance d’installation du CMJ, trois commissions de travail se sont déroulées :   

- Le 18 janvier 2023, portant sur les droits et les devoirs des jeunes conseillers. Les jeunes 
conseillers sont égaux et ont les mêmes droits et devoirs, ils représentent la population des 
jeunes de la commune. Ils ont défini ensemble une charte qui définit les droits et les devoirs de 
chacun. Une première analyse comparative a également eu lieu sur les futures actions du CMJ ; 

- Le 8 février 2023, les jeunes conseillers ont classé leurs idées ayant émergé lors de la première 
commission par thèmes (environnement, animations jeunesse, solidarités, culture & sport). Ils 
ont pris connaissance d’une démarche de projet et, pour cela, ils se sont appuyés des ODD 
(objectifs de développement durable) qui s’inscrivent dans l’agenda 2030 mis en place par le 
gouvernement. L’agenda 2030 est un programme universel pour le développement durable. Il 
porte l’ambition de transformer notre monde en éradiquant la pauvreté et les inégalités en 
assurant sa transition écologique et solidaire à l’horizon 2030. 

- Le 15 Mars 2023, les jeunes conseillers se sont répartis en binôme afin de proposer un projet 
par thème identifié lors des commissions précédentes afin de se répartir le travail. Ils ont rédigé 
quatre fiches projets qui seront présentées lors de la deuxième séance plénière.  

 
3. Présentation des projets du CMJ 

Le premier binôme de jeunes conseillers composé de Pauline et Etienne De Lauzanne présente le projet 
sur la thématique de l’environnement.  
L’objectif principal est de sensibiliser la population à une vie éco-responsable. Plusieurs actions sont 
envisagées : initier au jardinage en mettant en place des ateliers, planter plus d’arbres dans la Ville, 
encourager à l’utilisation du moteur de recherche « Ecosia » en sensibilisant la population lors de 
l’évènement 100% Nature. Pour cela, il faudra également s’appuyer sur le service 
environnement/développement durable mais aussi de spécialistes et notamment des associations 
issues du domaine de l’écologie.  
Les jeunes conseillers souhaitent également mettre en place une grainothèque au sein de la future 
médiathèque de la Ville 
Bénédicte Legrand-Robert se présente également et expose aux jeunes conseillers son rôle d’animatrice 
du CMJ : elle sera leur interlocutrice principale tout au long de leur mandat et animera les séances 
plénières ainsi que les réunions de travail en commission. Bénédicte veillera au bon déroulement des 
projets du CMJ. 
 
Le deuxième projet est présenté par Quentin Fronteau à la demande Zoé Jaubert et Léonor Elias, 
excusées pour leurs absences, qui sont les porteuses initiales de ce projet qui est en lien avec la 
Jeunesse.  
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L’objectif est de mettre en place un skate park éphémère le temps d’une journée sur l’espace vierge du 
Haras Lupin ou sur la place du marché afin que les jeunes Vaucressonnais est un espace dédié à cette 
pratique et qu’ils n’empiètent pas sur l’espace public. En travaillant avec le service jeunesse et sports et 
des partenaires extérieurs pour la location du skate park mobile, l’idée est de dynamiser l’animation 
pour les jeunes en mettant en place une action pour laquelle ils ont de l’intérêt. En effet, c’est une 
demande forte de la part de la jeunesse vaucressonnaise d’avoir un lieu pérenne et dédié à la pratique 
du skate.  
 
Le troisième projet « Tout le monde peut sauver une vie » est présenté par Alexis Cousin et Quentin 
Fronteau dont l’objectif principal est de former la population aux gestes de premier secours. 
A partir de l’âge de sept ans il existe des dispositifs (Gestes qui sauvent, initiation aux premiers secours, 
prévention et secours civiques de niveau 1) qui permettent de réagir en ayant les bons réflexes.  
En s’appuyant sur l’unité locale de la Croix Rouge notamment, les jeunes conseillers proposent d’animer 
des temps de formation au centre culturel, au Gymnase ou encore sur la place du marché en échange 
de services auprès de l’association formatrice.  
Plus de gens sont formés aux gestes qui sauvent, plus de vies sont sauvées.  
 
Le quatrième projet sur le thème culture & sport est présenté par Sasha Hassanine. Il vise à dynamiser 
les stades (Yves du Manoir et/ou Haras Lupin) en mettant en place des animations sur ces derniers lors 
des périodes de vacances scolaires.  
En lien avec le service jeunesse et sports et les animateurs de la Ville, les jeunes conseillers proposent 
des défis mêlant sport et culture afin que les jeunes bougent pour rester en bonne santé mais aussi pour 
qu’ils découvrent d’autres pratiques sportives tout en ayant un apport culturel.  
 

4. Retours de l’équipe municipale sur les projets présentés 
Madame La Maire félicite les jeunes conseillers pour leurs excellentes présentations orales qui sont des 
exercices très formateurs et souligne la pertinence des quatre projets qui ont été présentés ainsi que la 
très bonne trame qui a permis des monter ces derniers.  
 
 Projet Environnement  

Sur ce projet, Madame La Maire insiste sur l’importance de planter des arbres et que la Ville a également 
l’intention de planter davantage d’arbres partout dans la Ville et en centre-ville. Sur cet aspect, la Ville 
seule ne doit porter cette responsabilité. L’ensemble de la population Vaucressonnaise doit jouer le jeu. 
Plus un arbre est gros plus le coût est important. Aussi, il ne s’agit pas uniquement de planter mais il y a 
aussi une partie d’entretien qui est conséquente Le CMJ a une véritable mission en étant porteur et 
acteur de ce projet.  
Etant donné qu’il n’y a pas d’association environnementale sur le territoire, les jeunes conseillers 
devront être le relais auprès des autres jeunes de la commune afin d’en fédérer un maximum autour de 
cette action.  
L’équipe municipale propose aux jeunes conseiller de tenir un stand lors du prochain évènement 100% 
Nature afin de promouvoir leurs actions sur cette thématique environnement/développement durable. 
Afin de mener à bien leurs actions, Madame Bouquin propose aux jeunes conseillers de prendre contact 
avec l’association le « Cresson fertile » qui a pour but de transmettre et diffuser des connaissances et 
les principes de la permaculture mais également de travailler avec le service espaces verts qui mènent 
des actions avec le collège Yves du Manoir qui est un établissement labellisé E3D (Établissement en 
Démarche globale de Développement Durable) 
Deux propositions sont également faites aux conseillers :  

- Planter un arbre avec le lead du CMJ qui deviendrait symboliquement « l’arbre du CMJ » (lieu 
et période à définir) 

- De parrainer la grainothèque de la future médiathèque qui ouvrira à l’automne 2024 
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 Projet Skate Park éphémère (voire durable) 

Monsieur Julienne encourage la très bonne idée du CMJ de vouloir mettre en place cette animation sur 
le territoire. De plus, ce projet vient se rallier aux réflexions venant du comité sports & loisirs de la Ville 
(composé notamment de cinq jeunes/jeunes adultes). Cela montre qu’il y a un réel intérêt de la part de 
la jeunesse pour la construction d’un skate park sur le territoire. La mise en place d’un skate park 
éphémère dans un premier temps permettrait alors de mesurer l’attractivité auprès de la population. 
Quentin Fronteau indique que la grande majorité de ses camarades sondés au collège sont très 
enthousiastes pour la mise en place de cette action et il rappelle également que les jeunes 
Vaucressonnais font du skate là où ils le peuvent sur le territoire et très souvent à des endroits pas 
adaptés à la pratique. Ce serait donc l’occasion de leur proposer un lieu adapté et sécurisé. 
Pour ce qui concerne la construction d’un skate park durable, cela représente un prix conséquent pour 
la Ville mais il faut également identifier le lieu, le mieux adapté pour implanter ce skate park, qui 
représenterait le moins de nuisance auprès de la population.  

 Projet « Tout le monde peut sauver une vie »  
Pour ce projet l’équipe municipale se félicite de cette idée car c’est un sujet important auquel un grand 
nombre de la population doit y être sensibilisé. C’est pourquoi il est proposé eux jeunes conseillers 
d’associer les actions de ce projet avec un/des événements de la Ville tel que le forum des associations.  
Bénédicte Legrand Robert indique que ce projet se montera dans le cadre d’un échange de bons 
procédés avec la Croix Rouge avec notamment une quête début juin afin de donner plus de visibilité aux 
jeunes conseillers.  

 
 Projet d’animations des stades pendant les vacances 

Dans le cadre de ce projet, Monsieur Julienne explique aux jeunes conseillers qu’il est difficile d’ouvrir 
les site sportifs tout le temps en détaillant le fonctionnement du services des sports et notamment le 
rôle des gardiens des sites sportifs qui ont des amplitudes horaires importantes tout au long de l’année 
ce qui implique qu’il est nécessaire que les sites sportifs soient fermés sur quelques périodes de l’année. 
Il faut faire des propositions attractives pour que les jeunes viennent aux animations misent en place en 
les impliquant, il faut qu’ils soient contributifs de ces actions en associant le sport et la culture.  
  
 
 

5. Cérémonies commémoratives à venir  
Mr Goussard indique aux jeunes conseillers trois cérémonies commémoratives ont lieu à Vaucresson :  

- Le 8 mai, (8 Mai 1945) la victoire des Alliés sur l'Allemagne nazie et la fin de la Seconde Guerre 
mondiale en Europe marquée par l'annonce de la capitulation de l'Allemagne.  

- Le 18 Juin, (18 Juin 1940) commémoration de l’appel du général de Gaulle du 18 juin 1940 à 
refuser la défaite et à poursuivre le combat contre l’ennemi.  

- Le 11 Novembre, (11 Novembre 1918) qui célèbre l'anniversaire de l'armistice du 11 novembre 
1918. C'est un accord mettant fin aux combats de la Première Guerre Mondiale qui ont causé 
près de 10 millions de morts en 4 ans, entre 1914 et 1918. 

 
Les cérémonies commémoratives ont pour but d’honorer la mémoire de ceux qui ont combattu pour 
défendre la France et ses valeurs, de rendre hommage à toutes les victimes des guerres mais aussi de 
transmettre la mémoire des conflits du XXe siècle aux jeunes générations.  
 
Les jeunes conseillers sont invités à participer à ces trois cérémonies commémoratives qui se 
dérouleront sur le territoire. Ils seront présents vêtus de leurs écharpes de jeune conseiller municipal. 
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6. Echanges divers 

L’équipe municipale félicite une nouvelle fois les jeunes conseillers pour le travail fourni ces derniers 
mois et les encourage à continuer de construire leurs propositions. Les membres du CMJ sont acteurs 
de leurs propres projets ce qui leur procure énormément d’apprentissage notamment dans la 
méthodologie de projet.  
 
 

Madame la Maire clôture la séance. 
 
 

 
 


